

EVALUACIÓN DE PROCESO

ALUMNO(A)	Nº de LISTA	Nota:
ASIGNATURA: Filosofía		
PROFESOR (A): Claudia Vergara Rojas		
CURSO: Cuarto Medio A	FECHA: junio 2020	
PUNTAJE TOTAL: 48 PTOS.	PUNTAJE OBTENIDO:	
PORCENTAJE DE EXIGENCIA 60%	PUNTAJE MINIMO PARA LA NOTA 4.0: 29 ptos.	

Objetivos de Aprendizaje y/o Contenido

- ✓ **Explicar los alcances, límites y fines del quehacer filosófico, considerando sus aportes al conocimiento y la acción, así como su relación con otras disciplinas y formas del saber.**
- ✓ **Analizar y fundamentar problemas presentes en textos filosóficos, considerando sus supuestos, conceptos, métodos de razonamiento e implicancias en la vida cotidiana.**
- ✓ **Comparar diversas perspectivas sobre la finalidad de la filosofía y elaborar una perspectiva propia al respecto.**
- ✓ **Formular preguntas filosóficas referidas a la praxis que sean significativas para su vida, considerando teorías éticas fundamentales y conceptos como la justicia, la libertad y la igualdad.**

Habilidades: Identificar- Analizar- Inferir- Aplicar- Relacionar

Instrucciones:

1. Lee con atención cada pregunta y piensa tu respuesta antes de contestar.
2. Todas las respuestas deben estar escritas con lapicera azul o negra.
3. Evite los borrones y el uso del corrector.
4. La evaluación tiene 4 ítems: Selección múltiple, Reconocimiento de términos filosóficos, lectura y análisis de noticias aplicando postulados éticos y reconocimiento de las propias emociones.

“EL ÉXITO ES LA SUMA DE PEQUEÑOS ESFUERZOS REPETIDOS DÍA TRAS DÍA”

ÍTEM 1

SELECCIÓN MÚLTIPLE: ENCIERRA EN UN CÍRCULO LA LETRA DE LA ALTERNATIVA CORRECTA(1 pto. c/u= 15 puntos)

1. La noción de “arché” se refiere fundamentalmente a

- a) la ley vigente en la ciudad
- b) la ley natural
- c) el principio último de todas las cosas
- d) la dimensión fenoménica de la realidad

2. El diálogo como forma adecuada para la enseñanza fue defendido por

- a) Heráclito
- b) los sofistas
- c) Sócrates
- d) los atomistas

3. El fuego era el arché para

- a) Jenófanes
- b) Anaxímenes
- c) Heráclito
- d) Anaximandro

4. Los presocráticos estudiaron básicamente

- a) asuntos relativos a la Gnoseología
- b) la Physis
- c) el tema moral
- d) cuestiones ontológicas

5. La filosofía nace en

- a) las colonias griegas en Jonia
- b) Grecia continental
- c) las colonias griegas del sur de Italia
- d) Colofón

6. La noción de cambio es esencial en la filosofía de

- a) Tales
- b) Anaximandro
- c) Leucipo
- d) Heráclito

7. La idea del Ser como lo inmutable es fundamentalmente de

- a) Parménides
- b) Tales de Mileto
- c) Protágoras
- d) Empédocles

8. La tesis según la cual existen muchas opiniones sobre lo mismo se llama

- a) escepticismo
- b) relativismo
- c) objetivismo
- d) ninguna de las anteriores

Los presocráticos son los filósofos griegos anteriores a Sócrates. Los presocráticos se caracterizan por una temática filosófica distinta del pensamiento socrático y de los sofistas. Mientras Sócrates se ocupa del hombre, los presocráticos tratan de la naturaleza, (fysis) buscando el principio (arjé) de todas las cosas. Así Tales de Mileto piensa que es el agua, Anaxímenes el aire, Demócrito el átomo, entre otras.

Los sofistas, tras los presocráticos, ya no se preocupan de la naturaleza exterior y ponen al hombre como tema central de sus indagaciones. Los sofistas eran legión. Debemos registrar dos escuelas: la relativista, de Protágoras de Abdera, y la escéptica de Gorgias de Leontino. La filosofía se convierte con los sofistas en retórica sobre los asuntos humanos.

El filósofo griego Sócrates es considerado uno de los grandes pensadores de la antigüedad. Con su método mayéutico (“parir las ideas”) y su dialéctica sobre el hombre y la virtud, imprimió nuevos rumbos a la filosofía griega. De sus numerosos discípulos, sólo Platón escaló las gradas de un magisterio superior. Todos los demás reciben el nombre de socráticos menores.

El filósofo griego Platón, discípulo de Sócrates, convierte la filosofía en el esfuerzo dialéctico para alcanzar el conocimiento intelectual de las ideas. Así establece el idealismo filosófico, al considerar que existe un mundo de las ideas y que éste es el verdadero fundamento de la realidad.

Aristóteles, alumno de Platón, en la etapa definitiva de su pensamiento, deja la dialéctica idealista platónica, para acomodarse más a la realidad y elaborar una filosofía desde las cosas. Así establece el realismo filosófico con su concepción hilemorfista (materia-forma) de la realidad y los principios de potencia (posibilidad) y acto (ser) como explicación del devenir. Con ello la filosofía adquiere el rango de explicación universal de los seres en cuanto tales.

9. De la lectura se puede inferir que los presocráticos se centraban en:

- a) El Estudio de la Naturaleza
- b) El estudio del hombre
- c) En la retórica sobre asuntos humanos
- d) La explicación de la existencia de Dios

10. Los sofistas fue una escuela que se preocupó por la retórica sobre los asuntos humanos, esto implica que:

- a) Especularon como ejercicio filosófico
- b) Fundamentaron su accionar en la moral
- c) Establecieron normas de conducta
- d) Interpretaron la relación hombre – Dios

11. **Las escuelas “presocráticas” se les llaman naturalistas porque:**
- a) Se ocuparon de la naturaleza mientras que Sócrates se ocupó del hombre
 - b) Promovieron el estudio de la naturaleza
 - c) No consideraron válido lo metafísico.
 - d) Explicaron el arjé por medio de elementos de la naturaleza
12. **La mayéutica puede considerarse como:**
- a) Un ejercicio inspirado en la biología
 - b) Una forma de especular filosóficamente
 - c) Un ejercicio de lógica aplicada
 - d) Un ejercicio de construcción de conocimiento
13. **El idealismo platónico implica que éste renuncie a:**
- a) El concepto de idea como algo cierto
 - b) El concepto de cosa como algo real
 - c) La reminiscencia como principio de conocimiento
 - d) El idealismo como fuente de conocimiento
14. **El alejamiento de Aristóteles del idealismo platónico exige de él.**
- a) Renuncia a la experiencia sensible como base del saber
 - b) Renuncia a las ideas como principio de conocimiento
 - c) Sustracción del realismo como fuente de razón
 - d) Aceptar las ideas como verdad absoluta
15. **La filosofía antigua, surgió debido a**
- a) Demostrar la manera cómo funcionaba la mitología.
 - b) El deseo de explicar racionalmente el cosmos.
 - c) Demostrar que los dioses no existían, pero sí sus mandatos.
 - d) Causar una revolución dentro de la mitología.

ÍTEM 2

COLOCA EL NÚMERO DEL TÉRMINO FILOSÓFICO AL SIGNIFICADO QUE LE CORRESPONDA. (8 puntos)

Nro	TÉRMINO FILOSÓFICO	RESPUESTA	SIGNIFICADO
1.	ARJÉ		Es la opinión que ya ha sido corroborada por un examen intelectual y, por lo tanto, puede considerarse verdadero conocimiento.
2.	ALÉTHEIA		Condición general del ente, lo cual puede abarcar desde la constitución natural que se recibe por naturaleza, hasta la condición moral que se forja a través de las acciones.
3.	ÁPHEIRON		Grado de conocimiento que todavía no alcanza la validez absoluta, pues se fundamenta en el saber común y no en una investigación dirigida y validada por el intelecto.
4.	DÓXA		Se refiere tanto a la totalidad de lo que existe, es decir, el cosmos o mundo, como a cada uno de los entes o seres individuales.
5.	EPISTÉME		Se trata entonces de la cualidad peculiar de cada especie de seres, que la distingue de todas las demás.
6.	TO ONTOS		Cualidad peculiar de cada especie de seres, que la distingue de todas las demás. Hablamos, así, de una esencia humana y una esencia divina.
7.	OUSÍA		se entiende la condición general del ente, lo cual puede abarcar desde la constitución natural que se recibe por naturaleza, hasta la condición moral que se forja a través de las acciones.
8.	PHISYS		Se refiere tanto a la totalidad de lo que existe, es decir, el cosmos o mundo, como a cada uno de los entes o seres individuales.

ÍTEM 3

LEE Y ANALIZA ATENTAMENTE LAS SIGUIENTES NOTICIAS DE ACTUALIDAD Y RESPONDE LAS PREGUNTAS EN TORNO A ÉTICA Y MORAL

Alcalde Cuadrado (PPD) asegura que los no respetan las normas sanitarias "literalmente están traicionando a la patria"**El jefe comunal de Huechuraba, que fue invitado a participar del segundo balance del nuevo ministro de Salud, hizo un llamado de "responsabilidad" a la ciudadanía.**

15 de Junio de 2020 | 12:17 | Redactado por Tomás Molina

En medio de los cambios que está implementando el nuevo ministro de Salud, Enrique Paris, para informar el avance de la pandemia en el país, este lunes -en su segundo balance desde que asumió el sábado- invitó a dos representantes de los alcaldes de Chile para participar de la instancia. Uno de ellos fue la autoridad comunal de Huechuraba, Carlos Cuadrado (PPD), quien en una de sus intervenciones criticó a quienes no están cumpliendo con las medidas sanitarias impuesta por la autoridad, incluso aseguró que quienes incurren en aquello están "traicionando a la patria". "Cuando la patria sufre y su pueblo muere, no hay nadie que pueda ponerse al margen de la lucha por ese pueblo y por la patria. Por lo tanto, aquellos que no entienden la profundidad del daño que causa esta pandemia, aquellos que insisten en estar en la calle sin mascarillas, violando el toque de queda, haciendo fiestas masivas en lugares cerrados, literalmente están traicionado a la patria", recalcó.

Y continuó asegurando que "no es justo que haya gente que por un interés eminentemente personal, de egoísmo mezquino, ponga en riesgo la vida de otros seres humanos". Por lo tanto, agregó que "el llamado que hacemos, viendo las cifras detalladas por comuna, es que en cada uno de nuestros territorios la gente asuma con responsabilidad esos datos y sienta que la gente que está falleciendo es gente con la que jugó, con la que creció, que conoció en la feria, que conoció en algún lugar, que son vecinos de ellos".

Fuente: Emol.com - <https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/06/15/989143/Alcalde-Cuadrado-traicionando-la-patria.html>

Carabineros detiene por quinta vez a hombre con Covid-19 positivo
El detenido debía cumplir cuarentena hasta el 19 de junio por ser Covid-19 positivo.

Un hombre de 25 años fue detenido por quinta vez por Carabineros luego de violar en reiteradas ocasiones su cuarentena al ser Covid-19 positivo.

